
В своем докладе мэр, преж
де всего, коснулся вопросов 
коммунального хозяйства го
рода —  поскольку именно они 
на сегодняшний день самые 
болезненные для Славутича:

— .. .Многие сегодня счита
ют, что передача объектов со
циальной инфраструктуры в 
коммунальную собственность 

зпроизошла потому, что оста
новлена ЧАЭС. На самом 
деле это принципиально не 
так —  подобные процессы 
происходят сегодня на всех 
АЭС и обусловлены они тем, 
что в стоимости электроэнер
гии не должно быть никаких 
добавочных накруток, связан
ных с тем, что станции содер
жат в своей инфраструктуре 
ряд социально-культурных и 
хозяйственных объектов. На 
этот счет есть решения Пре
зидента и правительства, ко
торые надо выполнять. Но 
для Славутича передача по
родила массу проблем  — 
пока-то еще пройдут все про
цессы согласования и утря
сания! Поэтому нам —  и го
родской власти, и трудовому 
коллективу, и профсоюзному 
комитету —  необходимо при
лож ить все усилия, чтобы 
восполнялись договоры  со- 
апровождения: от этого зави
сит уровень жизни каждого 
славутчанина и, прежде все
го, работника Чернобыльс
кой АЭС. Там, где это пони
м аю т, п р о ц е сс  идет н о р 
мально, там, где такого по
нимания нет, —  практически 
нет положительных сдвигов.

И все же в истекшем полу
годии нам удалось обеспечить 
реализацию всех программ, 
которые были приняты, и в 
первую  очередь успешное 
функционирование учрежде
ний образования. На высоком 
уровне работают школы и дет
ские сады, набирает обороты 
высшее образование. У на
ших студентов —  благодаря 
ш ироким  м еж дународны м  
связям Славутича —  будет 
возможность и полноценной 
учебы, и стажировок за рубе
жом. В настоящее время ве
дутся переговоры о расшире
нии сотрудничества с вузами 
Украины. В текущем году мы 
смогли разделить центр защи
ты детей, создав фактически 
два центра, —  в реабилитаци
онном находятся дети с осо
быми потребностями, в дру
гом —  те, кому нужна соци
альная защита. Хорошо орга
низована и работа спортив
ных сооружений города: то, 
что наши маленькие футболи
сты заняли 4 —  5 места по 
Украине, —  показатель солид
ный. Удалось нам сохранить 
и фестиваль детского телеви
дения, журналистики и прес

сы —  его взял по патронат НАЭК 
“Энергоатом''...

...Е сть и ощутимые дости
жения в работе специальной 
эконом ической  зоны “Славу- 
тич” —  на День города было 
п р е зе н то в а н о  п ре д пр и я ти е  
“Гобелен” , скоро презентуем 
еще одно —  "Кронпак” . Д ей 
ствую щ ие  предприятия  уже 
выпускаю т конкурентоспособ
ную товарную продукцию.

В то же время собственных 
средств явно не хватает на реа
лизацию всех необходимых гу
манитарных и социальных про
грамм. Если бы Программа со
циальной защиты и Поручения 
Президента исполнялись хоть 
на 80 процентов, мы бы не были 
вы нуждены  постоянно  обра 
щаться в министерства и ве
домства. Нигде в мире не суще
ствует такой практики, чтобы 
Президент дважды давал одни 
и те же поручения —  кроме Ук
раины. Возьмем, к примеру, 
Поручения Президента от 16 
мая 2002 года —  премьер-ми
нистру Анатолию Кинаху. Пункт 
5-й: проанализировать состоя
ние выполнения решений Пре
зидента Украины по вопросам 
реализации мероприятий, свя
занных с выводом Чернобыль
ской АЭС с эксплуатации, и 
обеспечения полного их выпол
нения. Оговорен и срок —  до 1 
июля 2002 года. Что мы имеем? 
П о л о ж е н и е  та ко в о , что мы 
вновь вынуждены обращаться к 
Президенту об игнорировании 
выполнения его личных поруче
ний. Более того, я подготовил 
на его имя соответствую щ ее 
обращение такого содержания:

“Уважаемы й Леонид Дани
лович!

Мы знаем социально-эконо
мическое состояние страны в 
части бюджетного обеспечения, 
понимаем  его и поддерживаем 
шаги правительства по его ста
билизации. Вместе с тем, мы не 
п о н и м а е м  такого отношения 
представителей министерств и 
ведомств Украины к городу Сла- 
вутичу, к выполнению Ваших 
личных поручений в отношении 
программ, принятых в законном 
порядке. Очень просим Вас по
ручить представителям прави
тельства во главе с премьер- 
министром встретиться с работ
никами ЧАЭС и жителями горо
да и сказать, глядя людям в гла
за, что они не могут выполнить 
своих обещаний и Ваших распо
ряжений. Люди должны владеть 
полной инф ормацией, чтобы 
сознательно решать вопросы 
своего будущего. Славутчане 
готовы и в дальнейшем выпол
нять все задания, которые ста
вит перед ними государство, в 
том числе и в части реализации 
международных проектов, сня
тия станции с эксплуатации, пе

реработки радиоактивных отхо
дов и т.д. Но мы можем утратить 
квалифицированный промыш 
ленный персонал, выполняющий 
эти работы. ”

Речь идет о вещ ах п рин 
ципиальны х —  нельзя д о п у с 
кать невы пол не ния  подбора  
докум ентов.

О дноврем енно  с этим мы 
продолжаем работать над фор
мированием бюджета на 2003 
год. Необходимо, наконец, ре
шить проблему так называемого 
“донорства” Славутича, вслед
ствие которого у нас отнимается 
львиная доля положенных и вы
деленных бюджетных средств. 
Но главное, чего нам следует 
сейчас добиться, —  это принять 
Программу социальной защиты 
на государственном уровне. Ко
нечно, можно было бы пойти по 
пути и лоббирования в нынеш
нем виде, но в этом случае нам 
каждый год придется доказывать 
технические задания,необходи
мые к выполнению на ЧАЭС. Со
циальная часть программы го
това, согласованы все внесен
ные изменения. А вот подготов
ка технической —  во многом от
стает... Когда нам удастся до 
биться для программы государ
ственного статуса, мы сможем 
требовать и государственного 
финансирования. Потому в сен
тябре мы еще раз вернемся к 
рассмотрению состояния под
готовки этой программы...

...Более двух лет прошло с 
момента принятия решения о 
закрытий станции. Как сказал 
Олег Дубина, никто ничего не 
сделает для нас кроме нас са
мих. Потому нам ничего не оста
ется, кроме как самим все раз
рабатывать и реализовывать — 
преодолевая противодействие. 
Примером тому, как это делает

ся в городе, является после
дний из строящ ихся, 160- 
квартирный дом, сдача кото
рого поможет улучшить жи
лищные условия ряду славу- 
тичских семей. С 10 сентяб
ря на этом объекте начнут
ся внутренние отделочные 
работы . С егодня для его 
строительства есть 3,5 млн, 
необходимо еще 3 млн. Есть 
шанс закончить дом, а сле
довательно, и переселение 
Лесного, к концу текущего 
года. Кроме того, надо нам 
развивать и кооперативное 
направл е ние  ж илищ ного  
строительства, тем более 
что фундаменты для кот- 
теджевой застройки есть...

...Одним из наиболее ин
тересных и перспективных 
проектов международного 
сотрудничества, многое обе
щающих в социально-эконо
мическом плане, обещает 
стать, как мне кажется, про
ект, предложенный фирмой 
BNFL, —  создание системы 
оптоволоконной связи. Бла
годаря умелой и успешной 
его реализации Славутич 
имеет все шансы стать раз
витым центром информаци
онных технологий...

Мэр также рассказал о 
других пла нах  будущ его  
международного сотрудни
чества, экономических про
ектах  —  в основном, ори
ентированных на высокие 
т е хн о ло ги и . У  п р и су т 
ст вую щ их на слуш аниях  
слож илось т вердое впе
чат ление, что преды ду
щие полгода прошли для 
Славутича не зря, да и пер
спективы у  города есть.

Евгения ПОЗЕМКО

Из выступления славутичского 
городского головы 

Владимира Удовиченко 
на общественных слушаниях

КАК ВЫПОЛНЯЕТСЯ ПРОГРАММА СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ?


